Gipfelglück – Blick auf eine Besteigung der Rosinante im Biergarten am Aumeister

oloildrotoicmin



Josef Maria Wagner

Aumeisterblicke

München im Oktober 2012 Tivolifoto München tivolifoto.wordpress.com wagnerjm@web.de

Für mein 2012er Fotobuch oder die Fotostrecke zum Biergarten am Aumeister verwende ich wieder den Begriff der Blicke. Der Beitrag hat keine direkten Bemerkungen zu den Bildern, sondern nur diesen vorangestellten Begleittext, um dem Anspruch der Blicke gerecht zu werden. Das erste Bild ist vom 7. Januar mit dem Christbaum vor dem Restaurant und der Aumeister-Almhütte. Diese findet sich auch auf der letzten Seite mit Fotos vom 20. Oktober wieder. Vorher geht es aber zu den ersten wärmenden Sonnenstrahlen, dem Goldregen und zum beginnenden Grün in den Büschen Anfang März sowie zur Kastanienblüte im Mai. Später nutze ich die Vielfalt, welche

die Bezeichnung Blicke ermöglicht. Man

blickt halt einmal dahin und einmal dort-

hin. Das muss nicht immer sinnvoll sein

oder in einem Zusammenhang stehen.

Viele Menschen haben jedoch das ge-

reits verlernt.

von Medien und Telekommunikation be-

Bei den Blicken mit Personen sollen

Situationen dargestellt werden. So ist

zum Beispiel beim Hochzeitsfoto nicht

Augen besondere Festlichkeit und Ele-

das Paar gemeint, sondern die in meinen

ganz der Szene. Nachdem das Brautpaar

vorbeigegangen ist, fällt der Blick wieder

den Kindern oder auf die Treppenstufen

nussvolle Schauen durch die Abhängigkeit auf den daneben liegenden Spielplatz mit

Personal. Das Licht im Biergarten des Aumeister

mit dem trachtenmäßig gekleideten

ist am schönsten spätnachmittags. Die untergehende Sonne taucht den Garten in ein warmes Licht. Biergläser und Maßkrüge können zu goldenen Schätzen werden – so wie für andere ein Haferl Kaffee und eine Auszogne. Da muss ich Ihnen eine Geschichte erzählen, die ich am Nachbartisch erblickt habe. Ein Mann bringt offensichtlich seine Mutter und die Ehefrau an den Tisch, wobei mir die Kleidung und Haltung der Damen einen bes-

ser verdienenden oder ererbten, aber

vornehmen Eindruck vermittelten. Nach-

dem der Sohn Maß und Brezn geholt hat,

Als sie zurückkommt, stellt sie die Auszogne mit Schwung vor die Schwiegermutter und sagt im kräftigen Dialektton: "Da, hau's eine!" Leider kann man so eine kleine Gaudi nicht fotografieren. Das Gebäck habe ich aber fotografiert, damit auch die Nichtbayern verstehen was hier eine Auszogne ist. Jetzt bin ich aber vom Licht auf die Ausgezogenen gekommen. Will man das Restaurant-Gebäude des Aumeisters in direktem Sonnenlicht foto-

grafieren, dann muss man sich schon am

Vormittag auf den Weg machen. Dafür

bekommt man dann einen leuchtenden

Anblick geschenkt, der den späten Nach-

geht die Schwiegertochter und bringt

Kaffee und das besagte Schmalzgebäck.

mittag sozusagen in den Schatten stellt. Tagsüber kann man Licht und Schatten mit Blumen erleben, wenn man einen Sinn dafür hat und nicht gerade in eine Tageszeitung vertieft ist. Auch das gehört zu meinen Aumeisterblicken. Die letzten Sonnenstrahlen tauchen den Biergarten oft in ein traumhaftes Licht. Jetzt kommt der Herbst, der mit volksmusikalischer Unterhaltung und einer weiten Blätterwüste dargestellt ist. Restaurantgebäude, Gastgarten und Biergarten ergeben zu jeder Tages- und Jahreszeit mit dem Geweih, dem Geranienschmuck und den Kübelpflanzen einen ländlichen und eleganten Anblick, der eine interessante Geschichte hat.

Nach der Anlage des Englischen Gartens im Jahre 1789 befand sich am Nordrand der Hirschau ein hölzernes Gartenwirtschaftsgebäude. Dorthin wurde der Sitz des Aujägermeisters aus dem Lehel verlegt. 1810/11 errichtete der Hofmaurermeister Joseph Deiglmayr ein neues Wirtschaftsgebäude. Aufgabe der Waldund Aumeister war nicht nur das zahlreiche Wild in diesem Teil der Isarauen zu hegen, sondern auch die Teilnehmer an den Hofjagden in der Hirschau zu bewirten. So wurde der Aumeister bald auch von Ausflüglern besucht. Der Aujägermeister hatte die Bewirtschaftung nebenbei betrieben und wurde 1914 von einem

Gastwirtschaftspächter abgelöst. 1959-61

heutigen, zweigeschossigen freistehenden Walmdachhaus in klassizistischer Manier, Ich blicke auf dieses blumenreiche Haus wie auf ein Schmuckstück, das von einem Hirschgeweih bewacht wird und an dem ganz einfach bürgerlich und münchnerisch Wirtshaus Aumeister über dem Eingang steht. Jetzt wollen Sie sicher wissen, warum ich überhaupt gerne am Aumeister bin. In München gibt es doch so viele schöne Biergärten. Die ganze Welt geht doch lieber zum Chinesischen Turm, der vor meiner Haustür ist. Der Aumeister ist

erfolgte ein grundlegender Umbau zum

schen Gartens nie voll wird. Ich muss ein wenig radeln, um ihn zu erreichen. Das Personal ist sehr freundlich. Eine Abwechslung bei Speisen, Getränken, Kontakten und Gesprächen ist sinnvoll. Selbstbedienung und Supermarktmethoden im Biergarten halten sich in Grenzen. Es gibt sogar eine täglich wechselnde Speisekarte, und vieles wird frisch zubereitet. Wohlgemerkt, ich meine den Biergarten, nicht das Restaurant. Und überhaupt, weil es mir gefällt, sogar wenn ich dort einfach nur schaue oder blicke. Es ist fast derselbe Grund, warum mein bevorzugter Biergarten, weil er ein ich Tivolifoto mache – zu meiner und zu Biergarten für die Münchner ist und mit Ihrer Unterhaltung und Freude.

3000 Sitzplätzen am Nordrand des Engli-























































































